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热线新闻

昨日凌晨1点多，
两辆电动车停在一楼
阳台外，没充电却突然
着火，火苗蹿到三楼，
把一楼的玻璃都烧化
了。住在一楼的柴瑞
莲家阳台上存着百十
桶食用油，“要是再晚
几分钟，油桶被烧化，
一家人都跑不了。”

晚报记者 张璇

对于刚毕业的大学生
小刘来说，最近遇到了一
个烦心事儿。

刚上班，新买的电动
车每天只能随意找个空地
儿停在楼下，真害怕哪天
丢了；而且周末电池经常
会充电很久才想起下楼拔
插座，万一出点事咋办？

从昨天开始，小刘再
也不用担心这些问题了，
他住的姜寨村进行了电动
车存放专项改造，房东在
楼下专门腾出一间大屋
子，给他们这些电动车族
配了专门的“车库”。

晚报记者 常亮 文/图

建电动车专门“车库”有无必要,昨天就有一例子

电动车深夜突然自燃
如果有专门停车点 损失或许会小些

东风路辖区三个城中村进行电动车存放专项改造
房东在楼下要专门腾出间大屋子

充电插座、消防水龙头、灭火器一个都不能少

房客电动车有了专门“车库”
【“车库”大小】按车辆需求筹建

走进姜寨一户居民家，房东姜女士正带着工人在紧邻楼梯右侧的一个房间里忙碌。不一会工夫，
屋子里原有的家具和物品被搬得干干净净。

“呵呵，赶紧，先给我的电动车找个好车位。”一位女孩推起楼梯旁一辆红颜色的电动车进了屋，“这
回方便了，还有专门的插座充电，再也不用为这些琐碎的事烦心了。”刚停好电动车，她就弯下腰，为电
动车充电。

房间有20多平方大小，能够放下十几辆电动车，屋内左侧的角落里，两个大红色的灭火器紧靠着
墙根，但看起来十分显眼。

房间顶上，两根镀锌管的两头各连接着喷淋头，末端还安装了一个供试水用的水龙头。
东风路办事处工作人员林春香说，存放电动车房间的大小根据车辆多少来定，要求房东提供的房

间能完全满足自己家房客车辆的停放。

【“车库”多少】按辖区需求量来定
各家各户配电动车库，是东风路街道办事处在辖区内开展城中村电瓶车存放和充电管理专项整治

工作的主要内容。
东风路辖区的三个城中村：大铺、小铺和姜寨，目前人流量都很大，租房户也比较多。

“目前，这三个城中村里只有一个稍微大型的电动车公共停车区和充电区，而其他560户村民家都
需要进行电动车存放和充电管理改造。”东风路办事处一名工作人员刘女士说，根据目前工作进度和计
划，本周五，560户村民家的电动车“车库”改造工作就能全部完成。

半夜听见“啪啪”的响声
昨日早上，在优胜北路与东三街交叉口附近一家属院

内，两辆被烧毁的电动车倒在一楼阳台下面，只剩下了两副
铁架子。

电动车的主人柴瑞莲就住在一楼，一楼阳台的两扇玻璃
烧化了，阳台上的白色塑料桶露在外面。二楼、三楼的玻璃也
被熏黑了。

“当时火烧得很大，已经蹿上去多高了。”大石桥巡防队员
安建成说，昨日凌晨1时40分许，他们巡逻时老远就闻到一股
焦糊味儿。在巡消车的支援下，巡防队员很快把火扑灭了。

“要是再晚五分钟，俺一家人可真是都没了，一桶要是烧
化了都跑不了。”说到这儿，柴瑞莲哭了起来，阳台玻璃已经被
烧化了，阳台上还堆放着百十桶食用油，不敢想像再晚几分钟
会出什么事。“你说这吓人不吓人？说不定这栋楼都得危险。”

柴瑞莲说，全家在黄河路与文化路附近卖串串香，因为卖
这个非常费油，而油又贵，于是他们就多囤了点在家里。

电动车不充电时也会自燃
“晚上也没充电呀，你说这事怪不怪？”柴

瑞莲怎么也想不通。
电动车在没充电的情况下会不会自燃？

记者咨询了有20多年电器维修经验的解先生。
“没充电也有可能发生自燃。”解先生说，

根据电动车的老化程度，线路老化后容易连
电，正极和负极连在一块儿后，外皮容易发热，
到一定程度后容易发生火灾。

“所以电动车最好还是隔段时间就检查
一下。”解先生说，新电动车一般情况下到家
后就应检查一遍，骑上三四个月后再检查一
下线路。

但一位姓王的修车师傅对谢先生的说法
不认同，他说：“如果不充电也不骑的情况下，
电动车不会自燃。” 线索提供 王国庆

东四环与相济路
交叉口有点怪

东西一直是黄灯
南北也一直是黄灯

附近司机说，这里每3
天就要发生一起交通事故，
大家小心

昨日上午 10 时许，市民袁
女士来电称：在龙子湖大学城
附近，这个路口快成“马路杀
手”了。东西方向一直是黄灯，
南北向同时还是黄灯，让人无
所适从。是在东四环与相济路
交叉口。

这儿每 3 天就要发生一起
交通事故。

记者吴泳现场核实报道：这个路口距
离农业路与中州大道交叉口尚有 10 公
里。它位于郑东新区CBD以东，郑州电大
郑东新区分校西北约1公里处。

上午 10点 40分许，记者乘车沿相济
路向东行驶到该路口。眼前，宽阔的十字
路口，车辆乱争乱拐，乱成一锅粥。

东西向的相济路（连通郑东新区和龙
子湖区）是双向 6 车道的大路，南北向的
东四环则是双向8车道。

两条路都这么宽，可路口依然不时发
生短暂拥堵。这个路口因为离市中心较远，
工程车、土方车、吊车、私家车都异常多。

路口正中心确实有一个红绿灯，它摆
在安全岛上。可定睛一看，确实如袁女士
所说：东西向一直是黄灯，南北向依然一
直是黄灯。

记者从 10 点 40 分观察到 11 点 10 分
许，半个小时里，四面4个黄灯一直亮着，
一点没有变化。

“这个路口一直都是这样！”附近司机
郑先生见记者拍照，赶忙停车赶过来爆料。

他说，自己每天都穿梭于市区和龙子
湖区之间，对这一块太了解了。“有这个
灯，还不如没这个灯呢！”

郑先生意见很大：路生的司机，比如
你们，到了这个路口肯定发迷，犹犹豫豫
不敢往前走。你等了几分钟才会恍然大
悟：原来红绿灯都不带变的。

路熟的司机，走到这儿根本不看灯，
踩着油门就冲过去了。

郑先生说，正因为红绿灯“怠工”，这
个路口 1个月来，平均 3天就要发生一起
车祸。

市民袁女士、杨先生等人证实了郑先
生的说法。

昨日下午 15 点 50 分~16 点 22 分，记
者按照市公安局提供的市交警支队电话
号码 66515555，连续拨打 6 次，电话均提
示“对方现在正忙”。

记者随后通过打听，联系到该支队值
班室。值班民警表示：这种情况应该是那
一片的城市和道路没有彻底规划好。

至于能否尽快完善红绿灯，疏导好该
处的交通，警方表示：他们将立即向上级
汇报，研究解决。

“希望警方能快速行动。就算这里现
在比较偏，可车流量真是不小。即使不能
完善红绿灯，增派警力来这里疏导，也能
避免拥堵和车祸啊。”市民白先生说。

线索提供 袁女士

读者来电


